

# LA TARDE DE LORCA

Dirección y administración. P. Carlón, 10

Director: J. LÓPEZ BARNÉS

Diario independiente.

## La guerra europea

Llegó al fin el temido momento. La conflagración europea es un hecho, y la vieja, la culta Europa, detiene el carro triunfal del progreso, para recordarnos los tiempos bárbaros, los tiempos primitivos, donde el imperio de la fuerza bruta regía los destinos del mundo.

La llamada "paz armada," ha dado al fin sus naturales frutos. Los odios de raza y las ambiciones mal contenidas, han aunado sus esfuerzos para que el conflicto estalle. El viejo emperador de Austria, diciendo al Papa "la divina Providencia salve a Europa," es la negación absoluta de todo humanismo, es el militarismo triunfante ansioso por oír el clarín guerrero. ¿Qué más pudo hacer Serbia que acceder a cuantas exigencias le hizo Austria con motivo de la tragedia de Jarafejo? Pero había que hinchar el perro hasta que estallara, y estalló, y Alemania y Francia cunas del progreso, y la vieja Rusia aprovecharon la ocasión para dirimir antiguas cuestiones, con ansias de transformar, de variar el mapa europeo levantando nuevas fronteras con huesos humanos, trazando nuevos límites con rastros de sangre...

No concibo la guerra.

Considerarla una necesidad es pensar que los hombres que pueblan la tierra, tienen más de bestias feroces que de seres humanos; y hay que rendirse a la evidencia; la civilización está en mantillas; en la segunda decena del siglo XX, pueblos que blasonaron de cultos, se aprestan a destruirse por medio de las armas... Esa cultura era aparente más que real. En el fondo del manso lago, germinaba el no instinguido salvajismo del hombre primitivo, y las quietas aguas fueron agitadas por fin por la tempestad de las pasiones.

\*\*\*

Aceptando las cosas como son puesto que no hay otro remedio, ¿qué consecuencias traerá a España la guerra europea?

Proclamada está nuestra neutralidad, ¿pero qué es eso? Si la guerra es una violación de todo derecho, si el más fútil pretesto basta para que el poderoso trate de absorber al débil, ¿podremos

conservar nuestro puesto de observación siendo en él respetados? ¡"Acordaos del Maine,"!

Si la peor parte en la contienda la llevaran Francia, Inglaterra y Rusia—que no es de esperar—¿sabe Dios lo que podría suceder.

Por lo pronto es natural que España sea el puerto de refugio de multitud de extranjeros. Si nuestros grandes agiotistas que encareciendo vienen las subsistencias lo posponen todo—y así será—á su desmedida ambición, la vida se hará más y más difícil; dificultada la importación, será forzoso el paro de muchas industrias... No es, en verdad, muy halagüeño el porvenir, pero hay que aceptarlo como hecho inevitable. El patriotismo de todos, si el patriotismo no es una palabra vana, puede ser un auxiliar poderoso en estas tristísimas circunstancias, para que evite muchas amarguras á los españoles; de sobreponerse el egoísmo y la ambición del acaparador á todo otro sentimiento, de elevar los artículos de primera necesidad, hasta el punto de hacerlos inalcanzables, quizás los trastornos interiores ya que los exteriores no, por lo pronto, pudieran dar al traste con la serenidad, que afortunadamente, no ha perdido España, hasta ahora.

J. López Barnés.

Barcelona-Agosto.-914.

## Legendo la prensa

Locura de grandezas.

Alemania ha violado la neutralidad belga, decidiendo así la actitud de Inglaterra. Alemania invita amenazadoramente á que Italia cumpla su compromiso de aliada. Alemania, no satisfecha de tener enfrente á Francia, Rusia, Serbia, Bélgica é Inglaterra, desafía al mundo entero y parece dispuesta á batirse con los marcianos y selenitas.

La gente comienza á sospechar que el káiser está loco, y sus Gobiernos, dementes. Porque, por muy fuerte que sea una nación y muy grandes que sean sus medios de combate, no es posible luchar contra todo y contra todos.

Veremos lo que hace Italia. Al requerimiento germano, que parece decir: el que no está conmigo está contra mí, quizás conteste con energía, y no sería raro ver á las tro-

pas italianas dirigirse contra Trieste.

Y si se confirma la especie de que se forma de nuevo en los Balkanes una confederación con vistas al reparto de Austria, hemos de ver cómo los más grandes Imperios se derrumban á impulsos de la indignación de las democracias, minados por su disparatada ambición.

Con la espada y al son del cañón se fundó el Imperio alemán; por el hierro y por el fuego puede ser aniquilado. Toda la obra gigantesca de Bismarck se habrá venido abajo por la torpeza de un pueblo y por la locura de un soberano.

(De El Radical de Madrid).

COSAS QUE PASAN

## A LA QUE SALTA

En Reus ha habido una colisión entre radicales y jainistas, cambiándose algunos tiros.

En Valencia, un concejal republicano ha dado la mano á un jainista.

Lo que prueba claramente que entre la gente política, todo es según el color del cristal con que se mira...

\*\*\*

«En Niadesbaun (Alemania), se han declarado en huelga 118 médicos de la comarca».

Eso dice un periódico y más abajo añade:

«La salud en la comarca es excelente».

Comprendo la huelga de los galenos, es la huelga forzosa si no hay enfermos.

\*\*\*

Se ha desmentido que don Antonio Maura, escribiese una carta al diestro Joselito.

Naturalmente. No está la Magdalena para tafetanes.

Ni don Antonio para Verónicas.

\*\*\*

Joselito ha telegrafiado á un amigo que le telefonó.

—«¿Estás vivo ó muerto?»

«Estoy vivo y coleando».

Bueno debe estar el diestro cuando goza de ese humor, y contesta á sus amigos convertido en boquerón.

\*\*\*

Seguramente no conocerán ustedes la república de Tavalera.

Es una isla de dos kilómetros y cincuenta y cinco habitantes, á doce kilómetros de la costa de Cerdeña.

Para hacer un gran servicio buena ocasión se presenta, si en el conflicto europeo esa república media,

que á veces las cosas chicas tienen bastante influencia para lograr que las grandes en ciertos casos se entiendan.

¡Tavalera, Tavalera, evita la tabarrera

que quiere mover el Austria, por sus odios á la Serbia!

En París se han verificado algunas manifestaciones antialemanas.

¡Malo, malo, malo!

Así se empezó la obra vez, con el grito de: ¡A Berlín!

Y por gritar demasiado:

¡A Berlín! allá en París

en vez de á Berlín la Francia

vino á la Francia Berlín.

Fra Diávolo.

## Curiosidades

### El amor en Holanda

Así como cada individuo tiene su vocación, cada pueblo tiene sus costumbres.

Ya se refieren éstas á la inteligencia, ya al sentimiento, siempre llevan consigo el reflejo del modo de ser de la Humanidad.

A veces puede bastar una costumbre sola, cuando ella abarca por su intensidad un gran radio de acción para darnos á conocer, si no todo, por lo menos la mayor parte del espíritu nacional.

Por lo demás, todas esas costumbres concluyen por constituir con el tiempo verdaderas tradiciones que tienen siempre, y sobre todo para los extraños, el encanto del pasado y de lo nuevo.

Holanda es uno de los países que mejor conservan y observan sus tradiciones y sus antiguas costumbres.

Una de las más curiosas, y que desde muchísimos años se recuerdan, es la de los "domingos del amor."

Son éstos los cuatro que contiene el mes de Noviembre y se denominan, respectivamente, domingo de revista, domingo de decisión, domingo de adquisición, y domingo de posesión.

El "Domingo de revista," es costumbre que á la hora de salida de la iglesia acuden todas las jóvenes casaderas que no tengan novio y todos los mozos que deseen novia.

Tanto á aquellas como á estos les está terminantemente prohibido hablarse; sólo pueden mirarse y sonreírse.

Cada caballero elige in mente la joven que es más de su agrado y con la cual quiere contraer matrimonio y durante la semana puede irse enterando de las condiciones de su futura novia.

El domingo siguiente, ó sea el "domingo de decisión," cada joven del sexo feo, al llegar su elegida al paseo, se acerca á ella cortés-

mente y lo declara su simpatía.

La señorita no puede pedirle tiempo para pensarlo; debe contestar inmediatamente, y en caso favorable, comienza el noviazgo, sin que los padres sepan aún nada de ello.

Si en el transcurso de la semana los dos novios se hallan de perfecto acuerdo, si llega el "domingo de adquisición," él solicita el consentimiento de los padres ó tutores de la joven, y si lo obtiene, el domingo próximo, ó "domingo de posesión," aparecen ya en todas partes en su calidad de novios oficiales.

## Los socialistas franceses

### El rasgo de Hervé

El conocido antimilitarista, ex-catedrático, Gustavo Hervé, ha dirigido al ministro de la Guerra francés la siguiente carta:

"Señor ministro: Cuando yo tenía veinte años me hicieron excluir del servicio en filas alegando mi miopía.

Hoy, á pesar de mi miopía y de mis cuarenta y tres años, me siento capaz de hacer la guerra.

Como Francia ha hecho lo imposible, según mi parecer, para evitar la catástrofe, os ruego que me incorporéis al primer regimiento de Infantería que salga con dirección á la frontera alemana.

Después de haberme echado de la Universidad y condenado á más de once años de prisión, con el pretexto de que carecía de patriotismo, cuando todo mi crimen, el de mi partido y el de la Confederación General del Trabajo consistía en prevenir desde lejos la catástrofe de hoy, usted estimará que tengo derecho á que la República me conceda esta reparación.

¡Viva Francia!

Os ruego, señor ministro, recibáis la seguridad de mi absoluta devoción á la República.—Gustavo Hervé».

El ejemplo admirable de Hervé ha contaminado á sus correligionarios, siendo muchos los que piden su incorporación al Ejército y organización manifestaciones patrióticas.

## Horas de oficina en Correos

De 9'30 a 13'15 y de 5 á 1.16